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C04 今日泰山

市民声音：耗费人力、物力得不偿失

“咱这个广场不是已经定名了吗？怎么还
在征名？”20 日上午，在高铁泰安站前的广场
上，正在值班的一位广场保安纳闷地说。刘汝
州和几个保安担任广场的 24 小时保卫工作，
每天都要和广场最东段那个刻有“泰西广场”
的石台打几十照面，没想到这几个字有可能
会被换掉。“我在这干活已经一个多月了，很
多人也都熟悉了泰西广场，特别是外地游客
来了之后，听到广场换了名字，坐个车什么的
也不太方便，而且还耗费了人力、物力，确实
有点得不偿失。”刘汝州说。

记者在高铁泰安站遇到了刚刚从外地出
差回来的泰安市民韩建伟，他告诉记者，以前
看报纸的时候知道了泰安站前的广场名叫泰
西广场，平时和朋友谈论的时候说的也都是
这个名字。最近听说广场要重新征集名字，虽
然这也是好事，但如果突然换了别的名字，自
己还真不习惯。

“作为泰安人，我们还是很愿意参与广场
的命名工作的，但是现在站前的石台上都刻
好字了，再发征名倡议，就有点晚了。”曹家村
社区居民李先生说，石台的运送、打磨、雕刻
成本已经不菲，如果征集了新名再换掉，不会
造成资源的浪费吗？据了解，位于广场中轴线
最前端的站名石台系莱州卧石。卧石总长为 9
米、高 1 .86 米，背后雕刻着已故国学大师季羡
林先生所作的《泰山颂》，由著名书法家王仁
立先生书写。

“叫什么名倒是其次，关键是老百姓知道
这个地方就行了。”泰安站出租车司机孙师傅
说，一般他拉乘客时，都说高铁站广场，也没
有个具体的称呼，名字仅仅是个地理位置标
志罢了。“不过广场名字既然已经定了下来，
就不要随便改了。经常来往的一些商务旅客
可能会看着广场名字犯糊涂，到时候我们还
得重新向乘客解释，多麻烦。”孙师傅说。

规划局：

“泰西广场”是个暂用名

泰安市规划局工作人员解释说，当时
高铁急着投入使用，为方便乘客，需要使
用一个名字，所以暂定了一个“泰西广
场”。现在的更名也是为了集思广益，更好
地征求市民的意见。

当谈及暂定名为何会刻在石台上，征
集新名是否会很麻烦时，该工作人员表
示，他也不是很清楚，这件事具体是高铁
指挥部负责。他说，由于现有石料已经具
备，假如到时改名的话再刻上就行了，重
复利用这块石台，不存在资源浪费的问
题。“况且是否更名还需要综合意见，也可
能还会继续沿用‘泰西广场’。”该工作人
员说。

然而记者登录泰安政府官网，在“政
务公开”的“重点工程项目”一栏，却可以
清楚地看到一条公示新闻：“高铁站前广
场命名泰西广场”。发布时间是 2011 年 5
月 10 日。

负责广场施工监督的泰安市城市发
展投融资管理中心副主任冯利告诉记者，
因为高铁泰安站站前广场在泰安的地位
十分特殊，为便于市民将其与泰山火车站
广场区分，并考虑到它所处的位置，在征
集群众意见并做了充分研究后，决定将高
铁泰安站站前广场定名为“泰西广场”。在
5 月份广场名字石刻施工完毕后，就一直
维持现状。

专家：

征名应在

建设前开展
泰安市规划设计

院设计师朱晓丽说，
征名本身没有什么问
题，只是征名的时间
应该在建设前就展
开，是规划设计的一
部分。将暂定名以正
式命名的方式刻在地
标性的石台上后，在
不少乘客和市民都知
晓的情况下，再次征
名就要慎重了。

朱晓丽说，由于
急着投入使用而暂定
名称的例子也很多，
但这些名字多是一个
代号或是数字。如泰
安长城路南段的1 号
路、2 号路等。“这些
路名一看就是一个代
称，即使后来有游客
或是市民再路过时，
也会明白这是新命名
的路。”朱晓丽说。

“高铁泰安站是
大工程，代表泰安的
形象，它的名字当然
要集思广益。如果现
在的名字不够好，当
然需要重新征集修
改。就我个人而言，泰
西广场即泰安西边的
高铁站广场，就很形
象，不需要再大张旗
鼓地征名了，尤其是
在目前乘客和市民已
经逐渐接受的情况
下。”朱晓丽说。

铁 泰
安 站
前 广
场 征

名活动目前已
收集了上百个
方案，然而面
对站前广场最
前端石台上那
四个金光闪闪
的大字——— 泰
西广场，很多
市民不禁会疑
惑，广场不是
早 就 定 名 了
吗？怎么现在
还在征名？

高

石台都刻字了
突然重新征名
叫了两个月的“泰西广场”大张旗鼓征

新名，有市民认为这是人力物力大浪费
文/片 本报记者 刘慧娟

广场上的刻着“泰西广场”的
石台长 9 米，高 1. 86 米。


